
 
 
 
 
 

A S S E M B L E I A  D E  F R E G U E S I A  D E  S I N E S  

 
 

ATA Nº 02/2015 

 

Aos vinte e nove dias do mês de junho de dois mil e quinze, nesta Cidade de Sines e 

sala de sessões do edifício da Junta de Freguesia, teve lugar a sessão ordinária da 

Assembleia de Freguesia, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de abril a junho 

de 2015;----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 2 – Regulamento de funcionamento e organização do Centro de Atividades e 

Tempos Livres – “ A Gaivota”;-------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 3 – Regulamento de utilização do Pavilhão Multiusos.--------------------------------- 

 

PRESENÇAS: 

Presidente – Joaquim António Lopes Serrão.---------------------------------------------------- 

2º Secretário – Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves.----------------------------------------- 

António José Palminha Bernardo.----------------------------------------------------------------- 

Isabel Cristina Felício Eleziário Assunção.------------------------------------------------------- 

Ana Isabel Dias Correia.---------------------------------------------------------------------------- 

Eugénia Soares de Pina.----------------------------------------------------------------------------- 

António Francisco Almeida Roberto.------------------------------------------------------------- 

Lénea Maria Martinho Santos.--------------------------------------------------------------------- 

Susana Andreia do Sacramento Alexandrino.---------------------------------------------------- 

Sandra Carla Rodrigues Garcia da Silva.--------------------------------------------------------- 

José da Silva Raposo.-------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Jorge Amador.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

FALTAS: 

1ª Secretária – Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha.---------------------------------------- 

Nuno Miguel Nogueira do Ó Pereira.------------------------------------------------------------- 

 

A 1ª Secretária, Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha foi substituída pelo Sr. Paulo 

Jorge Amador.---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Por parte do Executivo da Junta de Freguesia de Sines, estiveram presentes: 

Presidente – Carlos Manuel Jesus Salvador. ----------------------------------------------------- 

Secretária – Eva Sofia Nogueira Zambujo. ------------------------------------------------------ 

Tesoureiro – Artur Licínio de Oliveira Martins. ------------------------------------------------ 

1º Vogal – Maria de Fátima Matos Levy Lourenço--------------------------------------------- 

2º Vogal – José Manuel dos Santos Castanheira.------------------------------------------------ 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA: 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia deu as boas noites aos presentes e informou 

sobre os pontos da ordem de trabalhos.----------------------------------------------------------- 
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Passou-se à leitura da correspondência.--------------------------------------------------------- 

  

O Presidente da Assembleia de Freguesia questionou se os membros presentes 

pretendiam colocar alguma questão antes de dar início à Ordem de Trabalhos.------------ 

 

O membro Ana Dias quis saber em que ponto estava a situação relativamente à água na 

Casinha Nova, Altura do Poço e Esteveirinha de Baixo.--------------------------------------- 

 

Quis saber igualmente o ponto da situação relativamente ao Parque de Merendas do 

Casoto e em relação ao Salão do Paiol, se já houve algum contacto com o proprietário 

do terreno.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A CDU sugeriu, com o intuito de aumentar o nº de pessoas a visitarem as feiras do 

Casoto e do Paiol, que seja facultado o transporte.---------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

esclarecer estes pontos.------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Presidente da Junta de Freguesia referiu que a situação da água não ficou em 

esquecimento, mas de momento não há condições financeiras.------------------------------- 

 

Relativamente ao Parque de Merendas do Casoto, o Presidente da Junta explicou que 

não é tão fácil como se pensava, em virtude do terreno não ser da Câmara mas sim da 

Refer.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No entanto, iremos fazer uma exposição à Refer referindo que há um grande risco de 

incêndio e solicitar autorização para limpar a zona.--------------------------------------------- 

 

Depois de limpar será mais fácil serem instaladas umas mesas, mesmo que tenham que 

ser transportáveis.------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Em relação ao contacto com os proprietários do Salão do Paiol, o Presidente explicou 

que ainda não contactou diretamente, mas que já auscultou várias pessoas e algumas são 

a favor de passar para a Junta de Freguesia e outras pensam que deve ficar como está.--- 

 

A nossa preocupação é no caso de a Associação deixar ser ativa e os proprietários 

quererem tomar conta e o edifício que foi construído pela Junta de Freguesia reverter a 

favor dos proprietários.------------------------------------------------------------------------------ 

 

Quanto aos transportes para as feiras do Casoto e Paiol, podemos auscultar a Câmara 

neste sentido.------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Foi lida e aprovada por unanimidade a ata número 01 de dezassete de abril de dois mil e 

quinze.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Não havendo mais questões a serem colocadas, passou-se à Ordem de Trabalhos.------- 
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ORDEM DE TRABALHOS: 

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de abril a junho 

de 2015;----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

esclarecer o 1º ponto.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta referiu alguns pontos mais importantes nomeadamente o facto de 

se ter atribuído alguns subsídios: Arte Velha (deslocarem-se à FIA), Associação de 

Armadores de Pesca (Dia do Pescador) e a Associação Quatro Patas.----------------------- 

 

- Atribuição de trofeus à Festa do Avante e outro ao STAL.---------------------------------- 

 

- Já se deu início ao Posto Móvel na Zona Rural, acompanhando o veterinário da 

Câmara Municipal de Sines, na campanha de vacinação.-------------------------------------- 

 

Cultura, Educação e Tempos Livres: 

 

- Foi reparada a roda que existe no ATL.--------------------------------------------------------- 

 

- Participámos nas festas de final de ano com o ATL------------------------------------------- 

 

- Relvámos 400 m2 de terreno no ATL.---------------------------------------------------------- 

 

- Estamos a renovar as portas e janelas da olaria e carpintaria do ATL.---------------------- 

 

- Estamos a tentar colocar todas as crianças no ATL e para isso contamos com a 

colaboração da Câmara, através de cedência de funcionários.--------------------------------- 

 

- Cedemos o Pavilhão a várias entidades, nomeadamente às Vespas para a realização de 

uma exposição.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Apoiámos a Arte Velha transportando os cabeçudos para Melides.------------------------- 

 

- Colaborámos com a Associação de Moradores do Casoto na prova de BTT.-------------- 

 

- Efetuámos um seguro de responsabilidade civil para o Pavilhão da Junta no valor de 

260,00 €/anual.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Já foi efetuado registo e escritura do Pavilhão Multiusos e estamos a aguardar a 

vistoria.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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No âmbito do Protocolo – Apoio à População, os funcionários da Junta de Freguesia 

caiaram o interior do Castelo.---------------------------------------------------------------------- 

 

O Tesoureiro da Junta passou a explicar o Relatório Financeiro e referiu que as dívidas 

de terceiros são quase exclusivamente relativas ao ATL. De 2010 até ao presente são de 

14.030,00 €, dos quais 3.270,00 € do ano de 2014, 4.380,00 € do ano de 2015.------------ 

Em relação às disponibilidades financeiras, nos bancos à ordem no dia 19 de junho 

tínhamos 52.700,00€, na aplicação financeira tínhamos 80.000,00 €, perfazendo um 

total de 132.700,00 €.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

Em compromissos a curto prazo a 19 de junho, a fornecedores tínhamos 4.360,00 €, à 

Anafre 540,00 €, 900,00 € são do Cemetra, perfazendo um total de 5.800,00 €.------------ 

 

O Tesoureiro colocou-se à disposição para esclarecer os membros.-------------------------- 

 

Não havendo questões a colocar o presente ponto foi apreciado favoravelmente.---------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

esclarecer o 2º ponto.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 2 – Regulamento de funcionamento e organização do Centro de Atividades e 

Tempos Livres – “ A Gaivota”;-------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta explicou que a alteração mais significativa neste regulamento é o 

que está consignado no preambulo, que é o modo de calcular a mensalidade, ou seja, 

deixar de ser só através do IRS e passar a ser por rendimento per capita do agregado 

familiar, parecendo-nos mais justo.---------------------------------------------------------------- 

 

O Tesoureiro esclareceu que para se elaborar este Regulamento fomos obrigados a 

analisar outros regulamentos semelhantes e foi feito um estudo económico baseado em 

121 utentes.------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Com o método atual a receita prevista seria de 65.498,00 € e com este método que 

propomos neste Regulamento teríamos uma receita inferior, 58.629,00 €, havendo uma 

diferença de 6.868,00 €. Mas como é evidente e como nós vemos em todos os relatórios 

financeiros, as dívidas do ATL estão sempre a crescer por insuficiência económica das 

famílias.-----------------------------------------------------------------------------------------------  

Neste Regulamento, além do rendimento per capita utilizámos balizas, ou seja, o 

mínimo são 15,00 € e o máximo 90,00 €.--------------------------------------------------------- 

 

Com este método e baseado no estudo económico em 121 utentes, 87 irão pagar menos 

e 34 utentes irão pagar mais, mas 50 utentes irão pagar o mínimo.--------------------------- 

 

No entanto, acreditamos que se a utilização do ATL for superior, a receita que iremos 

perder será compensada com o maior número de utentes.-------------------------------------- 

 

O Tesoureiro pensa que o Regulamento proposto é mais justo e mais solidário.----------- 
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O membro Sandra Garcia interveio referindo que a CDU vê com agrado esta proposta 

de alteração, no entanto, propôs que no artigo 11º, a redução prevista é de 10% e 

propomos que seja 25% ou 50% tal como está previsto no artigo seguinte relativo às 

férias.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Tesoureiro explica que na circular nº 3 de 97 referia 25%, mas na circular de 

orientação técnica nº 4 DGS no seu artigo 9º - Redução da Comparticipação familiar, 

refere que a redução será de 10% e foi que adotámos.------------------------------------------ 

 

O membro Sandra Garcia refere então que se é uma orientação técnica a Junta de 

Freguesia poderia fazer de forma diferente.------------------------------------------------------ 

 

Não havendo questões a colocar o presente ponto foi posto a votação.---------------------- 

 

Votos contra – 0-------------------------------------------------------------------------------------- 

Abstenções – 0---------------------------------------------------------------------------------------- 

Votos a favor – 12------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Presente ponto foi aprovado por unanimidade.-----------------------------------------------  

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

esclarecer o 3º ponto.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 3 – Regulamento de utilização do Pavilhão Multiusos.--------------------------------- 

 

O Presidente da Junta passou à leitura da nota introdutória e esclareceu que existe uma 

diferença em relação ao Salão do Povo, no que se refere à utilização por parte dos 

privados, ou seja, com este regulamento os privados irão pagar 20,00 €/hora, enquanto 

no Salão do Povo é cobrado o valor de 50,00/dia.----------------------------------------------- 

 

O Presidente colocou-se à disposição dos membros para esclarecimentos.------------------ 

 

O Presidente da Assembleia questionou os arranjos exteriores do Pavilhão, quis saber 

qual o ponto da situação.---------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta explicou que já está a ser perspetivada a vedação do Pavilhão e só 

depois os arranjos.-------------------------------------------------------------------------------- 

Queremos também asfaltar e colocar estacionamentos.----------------------------------------- 

 

O membro José Raposo questionou quem é que define as horas de utilização, tendo em 

conta que o valor é à hora.-------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta explica que quem utiliza é que define as horas, no entanto, só será 

cobrado as horas efetivas do evento, excetuando as horas de preparação e posterior 

limpeza.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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O membro Ana Dias apresentou uma declaração de voto, tendo sido a mesma lida em 

voz alta e ficará apensa à presente ata.------------------------------------------------------------ 

 

Não havendo questões a colocar o presente ponto foi posto a votação.---------------------- 

 

Votos contra – 3-------------------------------------------------------------------------------------- 

Abstenções – 0---------------------------------------------------------------------------------------- 

Votos a favor – 9------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O presente ponto foi aprovado por maioria com 3 votos contra da CDU.-------------------- 

 

Presidente da Assembleia deu por encerrada esta Assembleia.----------------------------- 

 

ENCERRAMENTO: 
E não havendo mais assuntos a tratar o Presidente declarou encerrada a reunião às 23 h  

00 minutos e eu, Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha, que lavrei a presente ata, a 

subscrevo e vai ser assinada pela respetiva mesa. ---------------------------------------------- 

 

O Presidente, 

 

______________________ 

(Joaquim Serrão) 

 

A 1ª Secretária, 

 

_______________________ 

(Paulo Jorge Amador) 

 

 

O 2º Secretário, 

 

________________________ 

(Alberto Gonçalves) 
 


